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爱尔眼科医院集团股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                       编号：2021-001 

投资者关系

活动类别 

 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名

称及人员姓

名 

兴业证券 孙媛媛、王佳慧、刘鹭；华夏基金 王泽实、王骊鹏、

常黎曼、罗鸣；碧云资本 周伊莎；亚太财险 朱军宁、朱仕平；

平安资管 章一丹、吕泽楠；平安基金 许汪洋；华宝基金 齐震；

朱雀基金 李扬；鹏扬基金 严定安；富达基金 翟端亭；永赢基金 

郭鹏；富达国际 周文群；景顺长城基金 姜雪婷；资衡商业 陈婉；

中银基金 刘潇；交银施罗德基金 朱亦宁；淳厚基金 陈浩 

时间 2021年 3 月 2日上午 

地点 长沙爱尔医院会议室 

上市公司接

待人员姓名 

董事长：陈邦   

董秘：吴士君 

长沙爱尔 CEO：吴娜 

董事会办公室工作人员 

投资者关系

活动主要内

容介绍 

 

1、长沙爱尔眼科医院的情况介绍？ 

答：长沙爱尔眼科医院成立于 2002年，是集团全资建立的第一家

医院，现在已经发展成一家各亚专科学科建制、医教研体系建设

等各方面都比较健全的全眼科医院。长沙爱尔的业务分为：屈光、

视光及 7个眼病类亚专科，共 9个亚专科。 

长沙爱尔眼科医院作为一家中心医院，首要的发展重点在于

学科建设、人才梯队建设、医教研协同发展以及规范化管理。目



前长沙爱尔的 9 个亚专科都是以眼科博士作为学科带头人，这些

学科带头人不仅仅从事临床医疗，业务技能在湖南当地首屈一指，

同时具备强大的科研能力、带教能力，对医院医教研体系的建设

做出了巨大贡献。如：长沙爱尔院长段宣初是湖南省医学会眼科

学专业委员会第 13届主任委员及青光眼学组组长；湖南省区总院

长林丁是博导，也是青光眼、白内障方面的专家，曾经供职于北

京同仁医院；副院长向前是长沙市医学会眼科委员会主委。在湖

南省内，医学会眼科委员会的省主委和市主委都在长沙爱尔就职，

这代表了政府的信任、行业的认可，同时与我们在医疗质量规范

管理、科研和学科建设等方面的大力推进息息相关，也是未来十

年爱尔眼科能够实现高质量发展的前提。 

布局方面，长沙市内设立两家医院；周边县城设立 3 家县级

医院，另有一家在筹建，预计今年下半年开业；城市各区域目前

设立 10家门诊部；与各社区卫生服务中心合作建立爱眼 E站：从

省会级医院到门诊部、社区爱眼 E 站，长沙地区及周边形成了体

系化的同城生态及分级诊疗体系。 

基层眼科门诊部以社区为基点，主要服务周边的社区和学校，

承担近视防控和初级眼保健职能，同时也实现疑难眼病往医院的

转诊；上级医院的部分手术复查及配镜复诊等服务则下沉到就近

门诊部，让老百姓能够实现在家门口看病的便利。我们也在致力

于推进互联网医院，正在申报互联网医院的执照，利用互联网医

院进行远程诊疗、线上会诊以及电子处方的开具，通过同城物流

配送，真正实现远程医疗服务。第二层级的分级诊疗是长沙地区

县级医院，主要承担青少年近视防控、初级眼保健、基础诊疗、

基础眼科手术等职能，遇到疑难手术则向省会医院转诊。省会医

院为本省区最高层级的医院，功能最全、实力最强，能够实现疑

难杂症的诊疗以及对下级医院的支持。 

长沙医院预计今年年底会搬到新总部大楼，公司会在硬件环

境、高端人才、学科架构、信息系统等方面持续加大投入，把总



部医院建设成世界一流乃至超一流的眼科医院。 

 

2、公司近期整体运营情况如何？ 

答：基于眼科行业巨大的市场空间，眼科医疗需求持续释放，公

司今年一二月份保持了较好的增长。具体情况将在公司 2021年一

季度报告披露。 

 

3、如何保证各学科的均衡发展？ 

答：各学科的发展不可能一蹴而就，而是需要公司进行长期大量

投入、人才梯队建设、持续完善医教研体系，才能逐步提升各学

科实力，达到领先水平，实现全眼科均衡发展。 

学科发展的关键在于人才引进和培养。学科带头人的学术能

力和年轻梯队的技术力量决定了学科的临床水平、科研能力以及

行业影响力是否能持续提升。以长沙爱尔为例，医院科室从最开

始的综合眼病科慢慢细分为如今较为完善的 9 大亚专科，得益于

医院对于高端人才的培养和引进。医院的 9 大亚专科学科带头人

都是博士，学术能力很强，如段宣初院长（湖南省医学会眼科学

专业委员会第 13 届主任委员及青光眼学组组长），对于带动医院

青光眼学组的发展发挥了巨大作用。各学科实力越强，医院品牌

影响力越大，学科发展将推动医院加速发展。 

 

4、长沙医院是否观察到高端医疗项目的占比提升？医院客单价是

否维持持续提升的趋势？ 

答：随着居民眼健康意识的持续增强以及生活水平、支付能力的

持续提高，同时也得益于公司长久以来持续提供高水平、高标准、

高质量的医疗服务从而积累形成的好口碑，高端医疗消费占比持

续提升。由于高端医疗项目在整体营收占比中持续提升、收入结

构持续优化，长沙医院的客单价也在持续提升。 

 



5、视光中心的模式有哪些？门槛是什么？ 

答：视光中心有两种模式：一种是视光门诊部或视光诊所模

式；另一种是眼镜店模式。 

眼镜店模式只有工商执照，不能从事医疗诊疗行为，只能提

供配镜业务。 

视光门诊部和视光诊所需要医疗执业许可证，必须达到一定

的医疗资质才能开办。其中，视光门诊部必须注册 5 个医生，包

含至少一个副主任医师，且其他医生必须都是主治医师以上职称；

视光诊所必须注册一个主治医师以上职称的医生。 

爱尔眼科的所有视光中心都持有医疗执业许可证。门诊部的

诊疗范围比诊所更大，长沙地区建立的所有视光中心都是门诊部

类别，目前规划建立 10-15家。 

爱尔眼科视光中心提供以医疗诊疗为主体的视光专业服务，

提供近视防控、基础眼保健及眼病的初级诊疗服务，让老百姓能

在家门口解决眼健康问题。这是公司视光中心与其他眼镜店最大

的区隔，也是视光中心与眼科医院职能上的区别所在。 

 

6、请问公司未来发展战略? 

答：2021年，公司将全面开启高质量发展新征程，从多维角度系

统梳理、提炼高质量发展的闪光点并加快全集团推广普及，检视

薄弱环节以补齐短板，全面提升医疗质量、服务品质和管理体系，

进一步夯实医疗、教学、科研一体化平台，着眼于患者的全流程

服务，推进“口碑”工程，酝酿从量到质的跨越提升。各级医院

提高对标，优化考评激励体系，强化督导落实，突出细节管理，

让高质量发展普及方方面面，成为医疗行业的典范和标杆。 

公司未来十年的三个目标是：1、医疗网络遍布城乡县域，使

人们在家门口都能享受到高质量的、可及的眼科医疗服务，助力

健康中国战略；2、打造世界级眼科医学中心、国家及区域眼科医

学中心和省域一流眼科医院，提高中国整体眼科医疗能力，赶超



世界先进水平；3、通过全球化布局，医、教、研、产、投协同战

略，为推动人类眼科学和视觉科学发展做出贡献。公司将朝着目

标逐步推进落实。 

日期 2021年 3 月 2日 

 


